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HLC: A sus órdenes. Buenos días.  
 
P.- Buenos días Diputado, sigue el rumor de que podría venir, pues alguien del 
Frente todavía aquí con violencia a tomar esta sede alterna.  
 
HLC: A pesar de amenazas, de chantajes, el Congreso va a seguir funcionando, 
como lo ha venido haciendo. Tenemos que acreditar que nosotros no somos rehén 
de una minoría.  
 
P.- Sin embargo esto provoca cierta tensión en el ámbito nacional señor, ¿el país 
está preparado para soportar este tipo de situaciones?  
 
HLC: Bueno, desde luego que esto genera tensión, pero peor tensión sería el que 
nosotros no cumpliéramos con nuestra obligación de sesionar a pesar de las 
amenazas y de todas estas cuestiones. El Congreso va a seguir trabajando, el 
país entero está trabajando, no tiene porqué tensionarse.  
 
Me parece que ha quedado clarísimo para todos después de estas 
conversaciones que se han filtrado, que lo que les interesa no es ni el petróleo, ni 
el debate, lo que les interesa es enconar a la ciudad, polarizarla, sacarla a las 
calles y eso no va a pasar en este país.  
 
P.- Diputado, usted hablaba el día de ayer el artículo 38 del IFE, esta persona, 
Andrés Manuel López Obrador está enconando, está incitando a la violencia, ¿qué 
se tiene que hacer?  
 
HLC: Bueno, nosotros hemos hecho un llamado al IFE, el presidente del partido, 
Germán Martínez, presentó una queja el pasado lunes y nosotros exhortamos al 
IFE para que sea firme en la aplicación de sanciones, si se deja en la impunidad, 
es una invitación para que sigan violando la ley.  
 
Todo México, los mexicanos, todos esperan que no exista impunidad ni de 
diputados, que se aplique la ley y creo que el IFE tiene la voz para poder poner 



orden en estas cosas.  
 
P.- Pero al parecer los consejeros tienen miedo de que los corran antes, bueno 
hay tres por salir, hay tres nuevos que tienen que agradecerle el trabajo a ustedes, 
¿cree usted que un consejero pueda decir, vamos en contra cuando depende de 
eso su trabajo?  
 
HLC: Así como han sancionado otros partidos por otras razones, aquí hay causas 
suficientes para sancionar al PRD, a Convergencia y al PT.  
 
P.- ¿Y de estas filtraciones se puede sancionar o pensar en sancionar a 
personas?  
 
HLC: No, no, no.  
 
P.- Pero son las que…  
 
HLC: Las sanción debe de ser a los partidos políticos, porque no se han conducido 
dentro de los cauces democráticos, porque no se han abstenido de incitar a la 
violencia, si no que la han utilizado, porque no se han abstenido de violentar el 
orden público, de alterar el orden público, porque han intentado que no funcionen 
de manera regular los órganos de Gobierno y eso, todo está establecido en el 38, 
como una obligación y el propio Libro Séptimo establece las sanciones que 
corresponden a los que violen el artículo 38.  
 
P.- ¿Entonces hay que perdonar al que envió al diablo las instituciones, qué se le 
tiene hacer?  
 
HLC: Pues, mandarlo al diablo, mejor, ¿no?  
 
P.- Bueno, ¿legalmente se puede hacer algo, se puede promover algún tipo de 
acción?  
 
HLC: No, me parece que … (interrupción)  
 
P.- En virtud de que habla de alterar el orden público.  
 
HLC: Bueno, me parece que lo que tiene que haber en principio es que a las 
instituciones, que son los partidos políticos, se les debe de sancionar, es muy 
importante mandar un mensaje claro a la nación, de que en este país, ni los 
partidos políticos gozan de impunidad, que tienen que ser sancionados cuando 
violentan la ley, como lo han hecho a la luz y a los ojos de todos los mexicanos.  
 
P.- Se habla de que Jesús Ortega podría llegar a la presidencia, porque es a… 
para el PAN.  
 
HLC: Ese es un asunto interno del PRD y que lo resuelva el PRD. Bien.  



 
P.- Diputado, es una opinión, lo de Andrés Manuel, ahorita dice que se le mande al 
diablo, también no es una provocación… a la política.  
 
HLC: A ver, la política queda cuando los partidos pactamos a pesar de que esté 
secuestrado el salón, que podamos sesionar como lo vamos hacer en un 
momento. La política sigue, hoy se han realizado varias reuniones de comisiones, 
la Comisión de Puntos Constitucionales acaba de terminar su sesión y, me parece 
que habrá dictámenes ahorita en la sesión y habrá acuerdos que salen de la 
política precisamente y que esta política es totalmente lo contrario al intento de 
violencia o al intento de secuestro del Congreso por parte de algunos de los 
diputados.  
 
P.- Oiga Diputado, ¿ustedes no estarían de acuerdo ya hablar con Andrés Manuel 
López Obrador si acaba de manifiesto que es el que está mandando aquí en el 
Congreso, por qué no tienen…?  
 
HLC: A ver, me parece que esa afirmación no tiene sustento. Hoy vamos a 
sesionar y yo no conozco a este personaje, ni tengo trato alguno con él.  
 
P.-… a las fracciones del PAN…  
 
HLC: A bueno, eso corresponde a esos grupos parlamentarios.  
 
P.- ¿Ustedes no pueden hablar con ellos?  
 
HLC: No, no, ese es un tema que no nos compete.  
 
Bien, muchísimas gracias.  
 
P.- ¿Y si en oposición se sacan leyes al por mayor?  
 
HLC: Hemos, el día de ayer sesionó la Junta de Coordinación Política, cualquier 
acuerdo fue, había representantes de los tres partidos, cualquier acuerdo lo 
conocieron tienen copia, no hacemos nada ni a escondidas, ni de espalda.  
 
Lo que sí, que ellos deberán de estar en el salón también tomando parte en las 
negociaciones y en las discusiones.  
 
Bien, gracias.  
 
P.- Inaudible.  
 
HLC: ¿Perdón?  
 
P.- ¿Es una invitación para que se unan en estas discusiones… ya viene la…?  
 



HLC: Las comisiones han venido sesionando con participación de diputados de 
todos los partidos y ahí se han acordado y se han sacado dictámenes que van 
hacer presentados aquí, desde luego que llevan su punto de vista.  
 
Bien, gracias, con permiso.  
 
(SEGUNDA ENTREVISTA)  
 
P.- ¿… se revela, qué sabor de boca hay?  
 
HLC: Más evidencia de lo que todos los mexicanos ya saben, no hay ningún 
interés en la cuestión petrolera, esa es una simple excusa, no hay ningún interés 
en el debate. El único propósito es enconar a la sociedad, polarizarla, 
aprovechando un tema para otros propósitos que no tienen nada que ver con la 
democracia.  
 
P.- ¿Se corre el riesgo de que el PRD se quede fuera de la jugada energética o de 
las negociaciones legislativas con esto?  
 
HLC: Las comisiones del Congreso han venido funcionando con la participación de 
ellos, los dictámenes que hoy serán presentados, ellos tuvieron participación, si no 
quieren participar, que es su obligación, pues es una decisión que ellos toman, no 
los podemos obligar.  
 
P.- ¿Qué les diría a los perredistas que sí quieren, por ejemplo, llegar a los 
acuerdos?  
 
HLC: Bueno, me parece que es muy importante que ellos valoren cuál es el 
camino, la vía democrática o la vía de la infracción de las leyes.  
 
P.- ¿Qué saben de los perredistas que están queriendo acudir a la sesión?  
 
HLC: Bueno, entiendo que han hecho votaciones en sus grupos, que 
mayoritariamente quieren regresar a las sesiones, pero esa es una decisión que 
ellos tomarán.  
 
Lo que importa, que en este país, las violaciones a la ley no se queden impunes y 
yo por eso de nueva cuenta vuelvo a llamar al IFE para que actúe con firmeza, 
porque si no pone un alto a las violaciones, la impunidad invita a nuevas 
violaciones y después va hacer incontrolable el tema de los partidos.  
 
P.- Diputado, se habla que la expresión del presidente Calderón de que es 
“ridícula” la toma de la tribuna fue lo que paró las negociaciones en el Senado, 
usted ya declaró ayer pues que era la libertad de Calderón de expresarse.  
 
HLC: Y no nada más la libertad del Presidente, sino el sentimiento que comparten 
como 90 millones de mexicanos.  



 
P.- Pero a parte de esto, ¿sí contaminó la negociación o gran parte…?  
 
HLC: Pero me parece que esa es una cosa totalmente abierta y obvia, ellos 
mismos lo han afirmado, hay declaraciones públicas diciendo de ellos que es 
ridículo que estemos aquí tomando el salón se sesiones y de todos modos el 
Congreso sigue sesionando.  
 
Es una expresión que no puede usarse de excusa para dejar de estar en una 
situación de ilegalidad. Lo que están es una situación de ilegalidad y lo que tiene 
que regresar a la legalidad a los cauces de la democracia.  
 
P.- ¿Pero no paró entonces la expresión de Calderón?  
 
HLC: No, desde luego que no, pues queda claro que son excusas, queda claro 
que lo que quieren es ganar tiempo, polarizar a la sociedad, no es el tema, no les 
interesa si le va bien o le va mal a Pemex, ese no es el tema, esa es la excusa.  
 
P.- ¿Es una actitud autoritaria la de López Obrador?  
 
HLC: No sé, que lo juzguen los mexicanos, gracias.  
 
P.- ¿Desde el Congreso cómo se ve?  
 
HLC: ¿Eh?  
 
P.- ¿Desde el Congreso cómo se ve, no se ve así, autoritario?  
 
HLC: Me parece que el problema no es la actitud de una persona, sino en que hay 
quienes lo sigan.  
 
P.- Ya en la Mesa Directiva se analizan los descuentos.  
 
HLC: Ese es un tema que corresponde a la Presidenta. Yo respetaré la decisión 
que ella tome.  
 
Gracias.  
 


